

Llamamiento del Papa: Que todos los prisioneros de guerra vuelvan a casa

Vatican News

29-06-2024

Francisco, al final del Ángelus de la solemnidad de San Pedro y San Pablo, dirige un pensamiento a las poblaciones "heridas o amenazadas por los combates". Después da gracias a Dios por la liberación de los dos redentoristas ucranianos, liberados en un intercambio de prisioneros entre Rusia y Ucrania. El Presidente Zelensky agradece a la Santa Sede sus "esfuerzos", mientras que el arzobispo Shevchuk expresa su gratitud al Pontífice por haber contribuido personalmente a la operación.

Salvatore Cernuzio - Ciudad del Vaticano

"Que todos los prisioneros de esta guerra vuelvan pronto a casa". El llamamiento del Papa al final del Ángelus de hoy, 29 de junio, solemnidad de los santos Pedro y Pablo, esta vez no nace sólo del dolor por el drama del conflicto en Ucrania, sino también de una noticia, una buena noticia: la liberación ayer de dos religiosos redentoristas. Se trata de Levytskyi y Bohdan Heleta, padres de la Congregación del Santísimo Redentor que, detenidos en 2022 en Berdyansk, fueron liberados ayer por la tarde junto con otras ocho personas liberadas por Rusia en un intercambio de prisioneros con Ucrania.

Doy gracias a Dios por la liberación de los dos sacerdotes greco-católicos. ¡Que todos los prisioneros de esta guerra vuelvan pronto a casa!

Un pensamiento para los pueblos asolados por los conflictos

Francisco -que "con dolor" desde la ventana del Palacio Apostólico dirige un pensamiento a todas las "poblaciones heridas o amenazadas por los combates", para que "Dios las libere y las sostenga en su lucha por la paz"- pide a los fieles presentes en la plaza que repitan con él este deseo. Casi una súplica para elevar juntos al Cielo: "Todos los prisioneros a casa".

Agradecimiento al Papa del arzobispo Shevchuk

Por la liberación de los Redentoristas y de los otros ocho prisioneros, el Presidente ucraniano Volodymyr Zelensky agradeció, a través de la cuenta X, los "esfuerzos de la Santa Sede para traer a estas personas a casa". Mientras que el jefe de la Iglesia greco-católica ucraniana, Sviatoslav Shevchuk, de forma más directa, expresó en una nota "gratitud al Santo Padre, el Papa Francisco, que contribuyó personalmente a la liberación de nuestros sacerdotes-redentoristas Bohdan e Ivan".

"A pesar de los grandes obstáculos, dado que su encarcelamiento duró más de un año y medio, los esfuerzos de la diplomacia vaticana lograron un resultado victorioso", escribió el arzobispo, que agradeció "a todos los empleados de las estructuras diplomáticas de la Santa Sede, en particular al Secretario de Estado, cardenal Parolin, y a Su Eminencia el cardenal Matteo Zuppi, presidente de la Conferencia Episcopal Italiana, a quienes el Santo Padre encomendó ocuparse de la liberación de los ucranianos capturados y encarcelados." Un agradecimiento especial también al Nuncio Visvaldas Kulbokas, quien a su vez destaca la labor realizada durante este tiempo por la Santa Sede.

Los llamamientos de Francisco

Ya en el Regina Caeli del día de la Ascensión, el pasado 12 de mayo, el Papa Francisco, tras una petición de oraciones por la paz en Ucrania, Palestina e Israel y Myanmar, había hecho un enérgico llamamiento al intercambio de prisioneros entre Moscú y Kiev.

Renuevo mi llamamiento en favor de un intercambio general de todos los prisioneros entre Rusia y Ucrania, asegurándole la disponibilidad de la Santa Sede para favorecer todos los esfuerzos en este sentido, especialmente para los que están gravemente heridos y enfermos

Hasta ahora, Rusia y Ucrania han realizado unos 60 intercambios de prisioneros desde el comienzo de la guerra. Varios miles han sido liberados por ambos bandos. El último intercambio conocido, antes de ayer, fue el 8 de febrero, con más de 3.000 ucranianos liberados, según el propio Zelensky.

El Papa también había hablado del tema en el Urbi et Orbi del pasado 31 de marzo, cuando pidió un "intercambio general de todos los prisioneros entre Rusia y Ucrania": "Todos para todos", dijo.

Todavía 28.000 civiles ucranianos prisioneros

Y esto, como es bien sabido, era parte fundamental de la misión encomendada por el Papa al cardenal Matteo Zuppi, su emisario de paz en Kiev, Moscú, Washington y Pekín, con especial atención a la repatriación de niños ucranianos desde Rusia. Un trabajo que, según declaró recientemente el cardenal Parolin a los periodistas, avanza "lentamente", pero avanza. Y que, como atestiguan las últimas noticias, está dando algunos frutos.

El camino sigue siendo largo. De hecho, monseñor Shevchuck, en la nota mencionada, recuerda que "hoy más de 28.000 civiles ucranianos están prisioneros en Rusia", entre ellos periodistas, médicos, funcionarios de gobiernos autónomos locales, miembros del clero y personalidades de la cultura. "Todos ellos son considerados por los rusos como expresiones peligrosas de la identidad ucraniana", afirma el jefe de la Iglesia greco-católica ucraniana, instando a todos a trabajar por la liberación de los presos cuya detención "viola cualquier norma internacional".

<https://www.informadorpublico.com/opinion/sobreactuacion-e-impostura-cardenalicia>

https://www.hispanidad.com/sociedad/es-turno-francisco-falta-enciclica-sobre-ideologia-genero-otra-sobre-delitos-odio_12051472_102.html

Francisco: Una autoridad que no es servicio, es dictadura

Vatican News

29-06-2024

En el rezo del Ángelus mariano, el Papa explica que el Reino de Dios no es "una caja fuerte o una cámara blindada", sino que todos -lo repite tres veces- pueden entrar en él. Se necesita paciencia, atención, constancia, humildad. "La misión que Jesús confía a Pedro no es la de atrancar las puertas de la casa, permitiendo el acceso sólo a algunos huéspedes selectos".

Antonella Palermo - Ciudad del Vaticano

¿Cuál es el significado profundo del símbolo de las llaves con las que se representa a Pedro en la iconografía y de las que se habla en las Escrituras? Son llaves para abrir, no para cerrar. Este fue el mensaje expresado por Francisco en el Ángelus de la Solemnidad de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo, en el que subrayó dos veces que "una autoridad que no es servicio es dictadura".

Las llaves de la humildad, la constancia y la paciencia

Las llaves, explica el Papa, representan el ministerio de autoridad que Jesús confió al servicio de toda la Iglesia. El Pontífice se detiene en un aspecto fundamental para subrayar que el Reino de los Cielos no es un palacio inaccesible, sino un ambiente poroso.

Las llaves de Pedro, en efecto, son las llaves de un Reino, que Jesús no describe como una caja fuerte o una caja blindada, sino con otras imágenes: una semilla pequeña, una perla preciosa, un tesoro escondido, un puñado de levadura (cf Mt 13, 1-33), es decir, como algo precioso y rico, sí, pero al mismo tiempo pequeño y poco visible. Para alcanzarlo, por tanto, no es necesario accionar mecanismos y cerrojos de seguridad, sino cultivar virtudes como la paciencia, la atención, la constancia, la humildad.

Ayudar a todos a encontrar el camino

Francisco señala que Pedro primero tuvo que convertirse para abrir la puerta a Jesús y, recuerda, "no fue fácil" para él. El apóstol vivió "no sin fatiga y con muchas caídas" las secuelas hasta el martirio, en adhesión al espíritu original del mensaje de Cristo.

La misión que Jesús confía a Pedro no consiste en atrancar las puertas de la casa, dejando entrar sólo a unos pocos invitados selectos, sino en ayudar a todos a encontrar el camino de entrada, en fidelidad al Evangelio de Jesús. A todos: todos, todos, todos pueden entrar.

Pedro no era perfecto, pero sí humilde y honesto

Como es habitual, la catequesis dominical del Ángelus concluye con una serie de preguntas planteadas por el Papa para el discernimiento personal y comunitario. Entre estas preguntas centrales: ¿Somos custodios acogedores para los demás? "Y para ello, ¿me dejo "pulir", ablandar, moldear por Jesús y su Espíritu, que habita en mí?". Siempre es el ejemplo de Pedro, incluso en sus limitaciones, el que nos ilumina.

Pedro recibió las llaves del Reino no porque fuera perfecto, sino porque era humilde y honesto y el Padre le había dado una fe franca (cf. Mt 16, 17). Por eso, confiando en la

misericordia de Dios, pudo sostener y fortalecer, como se le pedía, también a sus hermanos (cf. Lc 22,32).